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Protokoll der 4. Jahreshauptversammlung des Vereins  
„Bildung schafft Gerechtigkeit e.V.“ ( nachfolgend auch kurz BsG 
genannt) am 24.03.2024 

Am 24. März 2024 fanden sich die in der beigefügten und zu diesem Protokoll gehörenden 
Anwesenheitsliste aufgeführten Personen zur Jahreshauptversammlung (JHV) in den Räumlichkeiten 
der ev. Kirchengemeinde Schönow Buschgraben, Andrézeile 21 in 14165 Berlin-Zehlendorf ein. Alle 
aufgeführten Personen besitzen ein Stimmrecht, die Beschlussfähigkeit ist somit sichergestellt. 

Frau Christina Plettner eröffnete die Versammlung um 13.45 Uhr. Nach der Begrüßung der 
Anwesenden der Versammlung wurde Frau Anne Kroemer durch die JVH mit sieben von acht 
abgegebenen gültigen Stimmen zur Versammlungsleiterin gewählt. Es gab eine Enthaltung. Frau 
Margita de Paoli erklärte sich auf die Frage der Versammlungsleiterin bereit, das Protokoll der JVH zu 
führen. 

Die Versammlungsleiterin stellte die bereits mit der Einladung zur JHV am 06.03.2024 versandte 
Tagesordnung vor. Es gab keine Änderungswünsche. Die Tagesordnung wurde wie folgt einstimmig 
angenommen. 

1. Begrüßung  
2. Wahl des/der Versammlungsleiters/-in 
3. Wahl des/der Protokollanten/-in 
4. Wahl des/der Wahlleiters/-in 
5. Feststellung der Anzahl der stimmberechtigten TeilnehmerInnen 
6. Genehmigung der Tagesordnung 
7. Tätigkeitsbericht 
8. Entlastung des ersten und zweiten Vorsitzenden 
9. Wiederwahl der Vorsitzenden  
10. Jahresfinanzbericht des Geschäftsjahres 2023 durch die Kassenwartin 
11. Entlastung der Kassenwartin 
12. Wiederwahl des/der Kassenwarts/in und der Kassenprüferin 
13. Neuigkeiten aus Boabeng -> Besuch Christina Plettner November 2023, Besuch Martina Hennig  

Jan/Febr. 2024 
14. Verschiedenes  
15. Verabschiedung 
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Die Punkte 1-6 der Tagesordnungspunkte wurden ordnungsgemäß erledigt.   

Punkt 7: Die erste Vorsitzende Frau Plettner berichtete Folgendes aus dem vergangenen und dem 
laufenden Jahr:  

• Der Schulneubau ist nun erfolgt. Die endgültige Abrechnung des Baus ist erfolgt und wird an 
die „Stiftung Nord-Süd-Brücken“ in den kommenden Tagen versendet. Fotos der einzelnen 
Bauabschnitte wurden gezeigt. Frau Plettner und Frau Hennig berichteten zudem von den 
Erfahrungen vor Ort. Das neu errichtete Gebäude wird nun von den größeren Kindern zum 
Schulunterricht genutzt. Die kleineren Kinder werden im alten Gebäude unterrichtet, so dass 
nun eine ruhige Lernatmosphäre für die Größeren gewährleistet ist. 

• Der Antrag zum Preisgeld in Höhe von € 1.111,00 konnte durch die Stiftung „Town&Country“ 
für 2024 in Aussicht gestellt werden. 

• Die erhaltenen Sachspenden der Kita aus Teltow wurden nun mit weiteren Sachspenden 
(Bobby-Cars, Fußballtrikots und Spielsachen) mit Hilfe eines Wolfsburger Hilfevereins Ende 
2023 nach Ghana verschifft. Fotos aus Boabeng belegen die große Freude an der Nutzung der 
gespendeten Gegenstände.  

• Die Einbindung/Aufgaben der Volontäre in das Heritage-Projekt wurde direkt vor Ort in Ghana 
von Frau Plettner besprochen.  Es gibt nun eine feste Wochen-Struktur an dem die Volontäre 
und das Lehrpersonal sich halten.   

• Die Pflege und Aktualisierung der Webseite erfolgt stetig durch das Mitglied Frau Karin 
Hertzer. Die Rubrik „Aktuelles“ wird stets gepflegt und zeigt nun in transparenter Form die 
Geschehnisse vor Ort.    

• Die Anschaffung eines neuen Schulbusses steht bevor. Bedingt durch den Schulneubau kann 
die Schule jedoch die finanziellen Mittel erst nach einer Ansparungszeit eigenständig 
erbringen.  

• Es hat sich gezeigt, dass zweckgebundene Spendenzahlungen in großzügigerer Form erfolgen, 
als nicht zweckgebundene.   

• Das in 2023 angeschaffte Motorrad wird regelmäßig genutzt für kleinere Fahrten im Auftrag der 
Schule. Die Schlüsselobhut hat Herr Boadi.  

Punkt 8: Die Entlastung der ersten und zweiten Vorsitzenden wurde beantragt und einstimmig mit 
einer jeweiligen Enthaltung per Handzeichen bestimmt.  

Punkt 9:  Eine Wiederwahl der jeweiligen Positionen durch die gleichen Personen wurde ebenfalls per 
Handzeichen einstimmig mit jeweils einer Enthaltung bestimmt. Die Ämter wurden von Frau Plettner 
und Frau Deckman angenommen.  

Punkt 10: Der Jahresfinanzbericht wurde von der Kassiererin/Kassenwart Frau Margita de Paoli 
vorgelegt. Das Ergebnis 2023 in Höhe von ./. € 2.338,26 wird auf neue Rechnung in das Jahr 2024 
vorgetragen. Die Bestätigung der Kassenprüferinnen Frau Luisa Plettner und Frau Rahel Kilian auf 
Vollständigkeit und Richtigkeit der Zahlen liegt schriftlich vor.  

Punkt 11: Die Entlastung der Kassenwartin wurde beantragt und einstimmig mit der Enthaltung von 
Frau de Paoli per Handzeichen genehmigt.  

Punkt 12: Die Wiederwahl der Kassenwartin Frau de Paoli für das Amt wurde ebenfalls per 
Handzeichen mit einer Enthaltung bestimmt. Als Kassenprüferin wurde Frau Luisa Plettner und Frau 
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Rahel Kilian gewählt. Auch hier erfolgte die Abstimmung per Handzeichen mit einer jeweiligen 
Enthaltung. Alle Personen nahmen die Wahl an. 

Punkt 13:  

• Das gesamte Heritage-Project (Finanzierung der Schule durch Farmarbeit) gewinnt 
zunehmend an Bedeutung, da die Schule sich auf diese Weise einen Großteil der 
wirtschaftlichen Eigenständigkeit bewahrt. Ein Grundstück zum Anbau von Mais und Yam 
wurde bereits Anfang März 2024 dazugekauft.   

• Für 2024 ist ein weiterer Förderantrag bei der Stiftung Nord-Süd-Brücken geplant. Die Gelder 
hierzu sollen für den Bau eines Hauses verwendet werden. Dieses soll ein Raum mit einer 
Bibliothek, ein Raum für naturwissenschaftliche Experimente sowie ein Raum mit einer IT-
Ausstattung beinhalten. 

• Die Bewerbung des Graceland-Projektes soll auf der Website mittels der Bilder der 
Baumbepflanzung erfolgen. Ob dies datenschutztechnisch möglich ist, soll noch näher geprüft 
werden, da die Bäume mit den Namen der Spender versehen sind.  

• Bilder der Bobby-Card-Übergabe sollen eventuell als Postkarten gedruckt werden um eine 
Bewerbung für zweckgebundene Spenden transparent zu gestalten.  

• Auf die zukünftige Ansparung des vom Verein benötigten Eigenkapitals in Höhe von 25% des 
Förderbetrages der Nord-Süd-Brücken-Stiftung wurde hingewiesen.  

• Die Fortbildungsveranstaltung für die Lehrkräfte der Heritage soll in 2024 wieder erfolgen. 
• Die nächste Jahreshauptversammlung soll im März 2025 stattfinden.  

 
Punkt 14: Die wesentlichen Punkte wurden bereits unter Punkt 7 genannt. 
 
Punkt 15: Die Verabschiedung erfolgte um 15.30 Uhr. 

 

 

 

 _____________                                                                     ________________ 

Christina Plettner        Margita de Paoli 

 

 

 

Berlin, den 04. April 2024 
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